

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, miércoles 15 de Abril de 1896

NÚMERO 160

SCHWARTZ, LOWE & Co. Importadores y Exportadores

A acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia

PODER

Durante mi corta ausencia del país, queda con mi poder generalísimo el Licdo. don José Monge Reyes.

San José, 5 de abril de 1895.

L. CHAPRESTO

BARATILLO

—DE—

camisas, calzado y ropa hecha para hombres y niños y varios otros artículos, todo por la mitad de su precio.

San José, 26 de marzo de 1896.

5-1

J. CASTRO MENDEZ.

Santa Clara

➔ POR \$ 60 000 ➔

Se vende una magnífica hacienda situada en Santa Clara en uno de los lugares más bonitos y más sanos de aquella zona. Se compone de

440 manzanas

entre las cuales hay

20 manzanas

sembradas de café y el resto de banales, potreros y montaña.

Tiene

100 reses

de cría y una magnífica casa de habitación de dos pisos y dos casas grandes, para peones. La persona que desee comprarla, puede dirigirse á "LA PERLA ANTILLANA" joyería y platería de

F. LOPEZ GARCIA.

Frente al Banco de Costa Rica.

B. CHERRY

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales: tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
Número suelto..... 10
" atrasado..... 25
Avisos á precios convencionales.
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.
Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,

Abogado y Notario.

Teléfono 26. Apartado Correos 404^c

A LOS FOTOTELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas:

GUANACASTE, OFICIAL Y MUESTRA

que vendo muy baratas

AQUILEO J. ECHEVERRIA

Se vende una casa sita en la calle 23 Sur, á 20 varas del Colegio de Señoritas.
Para informaciones, entienda con el que suscribe en el Hotel Milán, Avenida, Oeste, San José, 24 de Marzo de 1896.
ANSOVINO RODRIGUEZ.

AVISOS
POR 1.300 PESOS

AVISO.

La lavandería china establecida en esta ciudad hace cuatro años, en la calle central, Este, esquina con la calle 23 Sur, conocida del público por el buen lavado y aplanchado de camisas y toda otra clase de ropas, sin maltratarlas en nada, así como por la puntualidad y honradez, tiene ahora mayor número de trabajadores competentes y el infrascrito propietario ofrece, además del lavado y planchado, componer las piezas que vengan con descocidos y poner los botones que falten, todo por el mismo precio que se cobra por el lavado, que es bastante módico. Se recomienda no confundir esta lavandería con otras y recordar que está en la casa número 298 perteneciente á don Manuel M^o Calvo, (Cuesta de Moras).

San José de Costa Rica.

YEE HAM

FRANCISCO (CHINO.)

LINEA ATLAS SAIJAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

ANDES.....16 Marzo.
ALENE.....23 "
ADIRONDACK.....30 "
ALLEGHANY.....6 Abril.

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el transporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,

AGENTE.

Galería Fotografica

F. DE FIENNE & CIA.

San José de Costa Rica

Abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

Especialidad en retratos de niños

CREYON, ACUARELA & . &

¡NOVEDAD!

RETRATOS EN PAÑUELOS DE SEDA

LA PERLA ANTILLANA

JOYERIA Y PLATERIA

F. LOPEZ GARCIA

Tengo el gusto de avisar al público en general y en particular á los buenos y numerosos clientes de este establecimiento que acabó de recibir un grande y variadísimo surtido de brillantes montados con exquisito gusto en sortijas, pendientes, prendedores y brazaletes

GRAN NOVEDAD

en relojes para señoras y caballeros. Modelos enteramente nuevos de las más acreditadas fábricas de Inglaterra, Suiza y Francia. Hago presente también que me hago cargo de la fabricación de alhajas de todo estilo, para lo que cuento con un artista verdadero que goza de justa fama y que es sin disputa, lo mejor que en su género ha llegado al país.

CELESTINO ALEGRE CORREDOR Y COMISIONISTA

AVISO

Vendo un solar sito á 250 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad.

Para el precio, entienda en el Hotel Milán con

ANSOVINO RODRIGUEZ.

San José, Marzo 7 de 1896.

El doctor Emilio Echeverría

Ha trasladado su oficina á la casa número 222 de la Avenida Central, Este, frente á don Fabián Esquivel.

Horas de consulta, de 11 a. m. á 2 p. m.

LA PATRIA

Director,

Figueroa G. Bohor

Administrador,

Sorja Echeverri

7ª Avenida, Oeste, N.º 140

Apartado, 435 — Teléfono, 125

ABRIL

ESTE MES TIENE 30 DÍAS

Miércoles 15—Santas Basilisa y Anastasia.

COLABORACION

¡ ABAJO EL VIRGINIA !

Uno de los monopolios de que el Gobierno ha echado mano para crearse rentas es el del tabaco. El mal viene de atrás. No es pecado de esta Administración, por fortuna para ella; pues ya con éste los tendría todos. Desde hace muchos años se comercia oficialmente con el tabaco y con el aguardiente. Y á la odiosidad que apareja en sí todo monopolio hay que agregar el poco cuidado que el Gobierno pone en que la calidad de los artículos mencionados sea buena.

Hace tiempo que viene introduciéndose al país, por el Gobierno, tabaco *Virginia*; lo que equivale á envenenar lentamente, á mansalva, con alevosía y premeditación, á los infelices consumidores, es decir, al pueblo que paga sin chistar y compra lo que le venden ya que no tiene á donde escoger.

Entre el tabaco *Virginia* y el aguardiente formado con los alcoholes que se importan, hay gran similitud, al menos por sus causas, que no son otras que la muerte segura de quien los consume.

Dejamos para otro día lo del aguardiente. Hoy vamos á ocuparnos del tabaco.

La renta de ese artículo produce al Gobierno una enormidad de miles de pesos al año, y este beneficio siquiera, ya que no la conciencia, que debiera remorderles, debería obligarlos á sacrificar una parte de las ganancias, procurando servir al pueblo algo menos dañino y venenoso.

Sabido es, que de los análisis hechos hasta ahora, resulta, que el tabaco *Virginia* es uno de los que más nicotina contienen; que produce á los que lo fuman frecuentemente cáncer, enfermedades graves en los intestinos; en fin, que los que á él se entregan, mueren de mala muerte, después de grandes sufrimientos. Que *aniquila*, que *embrutice*, que acaba con el

apetito; por último, que es uno de los mayores enemigos de la salud.

Pues, bien; nuestro Gobierno, por economizar quince ó veinte mil pesos anuales, no vacila (*á sabiendas*) en introducir al país dicho tabaco, y en venderlo al pobre pueblo que, ignorante de sus malas condiciones, lo compra, lo fuma y se muere.

Hace poco llegó á Puntarenas una cantidad de tabaco iztepeque, quinientos quintales, es decir, una pequeñez para lo que aquí se necesita.

El iztepeque es bueno; de lo menos dañino que existe en tabacos, y es conocido del pueblo que lo acepta con gusto. Cuesta un poco más que el *Virginia*; pero la diferencia es insignificante, y aunque fuera enorme, valdría la pena de sacrificar algo de las entradas del Gobierno, si de ese modo se defiende la salud pública.

Esta es mera cuestión de conciencia, que no necesita grandes consejos de ministros, y ni siquiera el concurso de nuestros notables. Una plumada del Presidente ó una orden verbal al Ministro de Hacienda diciéndole: "Señor mío: no introduzca usted al país más tabaco *Virginia*, porque con eso comete el Gobierno dos crímenes: *roba y asesina*."

TEATRO NACIONAL

Hoy deberán presentarse las propuestas, muestrarios, planos etc. para la ornamentación del Teatro Nacional.

El señor Ragg. Molinari, quien hace dos meses fué á Europa á proveerse de lo indispensable para presentar propuesta aceptable, está ya de vuelta y trae consigo un precioso muestrario de exquisito gusto, planos delineados por hábiles artistas, diseños de pintores notables y, según parece, precios moderados y garantía satisfactoria.

Los postores tienen en el señor Molinari, no solamente un competidor poderoso sino también un perito en la materia, activo é incansable.

Mucho debemos esperar del acertado escogimiento que el señor Molinari ha hecho en los centros artísticos de Europa, si su propuesta se aceptara por parte del Gobierno.

Agradeceríamos la publicación de las propuestas para informar la opinión pública en asunto de suyo tan delicado.

JUAN DE DEUS

He aquí la biografía de Juan de Deus, el famoso poeta lusitano, que murió hace poco en Lisboa:

Era Juan de Deus el poeta educador de la infancia, espíritu levantado y generoso en favor de los intereses y las conquistas de su país.

Nació el cantor insigne de *Hojas sueltas* y de *Marina*, en San Bartolomé de Messines (Algarbes), el día 8 de Marzo de 1830, y después de haber practicado en su país los primeros estudios, pasó á Coimbra á completar sus cursos científicos y literarios.

Matriculóse en la Facultad de Derecho, en la que pasaba sin ser notado, destacándose apenas entre sus compañeros, por su naturaleza apática y contemplativa.

No tardó en despertarse en su alma el sentimiento de la poesía, y muy joven aún publicó su primera composición, escrita con motivo de la mujer á quien amaba.

Las inspiradas estrofas de *La oración* le dieron desde luego gran renombre y le conquistaron el aplauso y la admiración de todos sus conciudadanos.

Desde entonces, la poesía ocupó exclusivamente el espíritu de Juan de Deus, prevaleciendo en él esa aptitud á todas sus demás capacidades estéticas.

El pensamiento capital de las composiciones de Juan de Deus, es el amor.

El eminente filósofo italiano Marco Antonio Canini, en su obra titulada *Libro dell' Amore*, dice lo siguiente acerca del insigne lírico portugués:

"Considero á Juan de Deus como el primer poeta amoroso no sólo de Portugal, sino de toda Europa."

En Juan de Deus es el amor una emoción ideal; una aspiración vaga de su alma; una pasividad mística, tal como la expresaron San Juan de la Cruz, Santa Teresa de Jesús y Fray Luis de León, los grandes líricos del amor divino.

En 1869 fué Juan de Deus elegido diputado, y sólo á ruego de sus amigos entró en el Parlamento.

Establecido en Lisboa, conservóse puro é inmaculado en su honra, contentándose con las insignificantes ganancias que le producían sus traducciones de libros franceses, sus himnos religiosos y un diccionario prosódico escrito en colaboración con un amigo.

En 1877 escribió su *Cartilla maternal*, en la que se resuelve de un modo práctico y evidente el problema de la enseñanza popular.

Su método ha sido adoptado por casi todos los profesores de instrucción primaria del país, por los Municipios y por los particulares que desean enseñar á sus hijos.

Juan de Deus vivía en modestísima posición, trabajando sin descanso, á pesar de las dolencias que le aquejaban, para atender á la subsistencia de su esposa y de sus hijos.

Las exigencias del pan cotidiano le sujetaban á una labor constante de su ingenio.

Con todas esas cualidades de su genio y de su condición sencilla y modesta, Juan de Deus era un poeta que ejercía verdadero influjo en el sentimiento público del país vecino.

Por eso sus compatriotas le tributaron en el año último manifestaciones entusiastas, de esas que surgen espontáneamente de los pueblos en holocausto al nombre que las inspira.

¡Descanse en paz el ilustre poeta!

CABLES

Cairo, 10—Hoy murió de apoplejía el Coronel Cockerill, corresponsal del *Herald* en el Japón.

Berlín, 10—Se presentará al Reichstag un bill para aumentar el número de acorazados de la armada alemana.

Habana, 10—La estadística demuestra que hay más de tres mil insurgentes sobre las armas menores de veinte años de edad; hay como treinta y cinco mil insurgentes sobre las armas. El General Oliver tuvo encuentro con seiscientos insurgentes al mando de José González, en un lugar cerca de Camajuaní; los insurgentes fueron derrotados con pérdida de 30; los españoles perdieron 15 muertos. Los insurgentes usaron balas explosivas y dinamita.

París, 10 — Hablando *Le Matin* de la intención del sultán de expulsar á los misioneros protestantes y católicos de Armenia, dice que Turquía engañaba á Europa, con respecto á las matanzas de cristianos en Armenia, y que preciso es poner fin á este estado de cosas.

Habana, 10—En una entrevista que tuvo el Capitán General Weyler con unos caudillos del partido reformista, manifestó que España jamás podía pensar en reformas hasta que no estuviera sofocada la revolución. No obstante los informes de que Gómez había muerto, se sabe de fuente fidedigna que está vivo.

Londres, 10—En la Cámara de los Comunes, Mr. Okley, miembro de Roscommo, preguntó si era la intención de Lord Salisbury averiguar, mediante el cónsul general inglés en la Habana, la condición de la guerra de Cuba.

Washington, 11—Corre rumor aquí de que Mr. Williams, cónsul general de los Estados Unidos en la Habana, ha sido asesinado. El Departamento de Estado desmiente el informe de que el Presidente Cleveland envió una nota al Gobierno español proponiéndole mediación; sin embargo, se cree cierto el informe.

Madrid, 11—El General Weyler ha pedido el inmediato despacho á Cuba de cinco mil caballerías. El Ministerio de la Guerra está considerando la propuesta de utilizar globos en las operaciones contra los rebeldes.

Washington, 11—Mr. Olney envió á Mr. Taylor, Ministro de EE. UU. en Madrid, un importante despacho sobre la cuestión de Cuba. El despacho contiene cuatro puntos muy interesantes: 1º La propuesta del Presidente Cleveland de mediar en la cuestión; 2º Se refiere á la correspondencia que se cruzaba entre Washington y Madrid en 1870, en la cual España se comprometió á poner en práctica ciertas reformas, y que ha faltado á su compromiso; 3º Que la revolución actual es más seria que cualquiera otra; que los rebeldes tienen posesión de casi toda la isla, con excepción de la Habana; 4º Los Estados Unidos aseguran á España, que todo lo que recomienda es en espíritu de la mayor amistad.

LA MUJER

Hé aquí un artículo de primera necesidad y á la vez un artículo de lujo, aquello sin lo que no se puede vivir y sin lo que no se puede brillar.

¿Qué son las mujeres? nadie lo ignora: la cara mitad del género humano.

Cara: he aquí el artículo de lujo.

Mitad: es la parte indispensable del artículo de primera necesidad.

Así, pues, la mujer es un bello adorno que es absolutamente indispensable para la vida de la humanidad.

Por indomables y orgullosos que seamos, no saldremos de la humillante situación de que cada hombre no es más que la mitad de la mujer.

Ellas pueden decir con satisfacción: cada una de nos-

ATENCIÓN

Acabo de abrir un almacén perfectamente surtido, frente al Banco Anglo Costarricense; allí encontrarán mis marchantes una espléndida colección de

GENEROS, ABARROTES Y LICORES

Tanto por los precios como por las condiciones verdaderamente cómodas en que vendemos nuestras mercaderías, no hay en esta plaza quien pueda hacernos competencia.

Roberto Hernandez.

otras es la mitad de un hombre y si resolvemos el problema, llegamos a la solución de que diez hombres reunidos, no pueden arrojar más que la suma total de cinco mujeres y diez mujeres juntas equivalen a 5 hombres.

¿Hay algo que valga más que una mujer, ó mejor dicho, hay algo que cueste más? Para amar a un hombre ellas, no necesitan más que contar con su corazón; para amar a una mujer los hombres, necesitan contar, ante todo, con su bolsillo, y á aquellos que no miden por el dinero el valor de las cosas, les preguntaremos:

¿Si las mujeres no valen nada, por qué se las guarda tanto?

Si se extravía un hombre, no lo busca la policía, nadie se ocupa de averiguar su paradero. Se diría que no se pierde gran cosa; pero si se pierde una mujer, entonces todos los hombres se dedican á buscarla por el mundo.

El hombre no puede resistir á una mirada cariñosa, ni á una sonrisa afable, ni á una palabra tierna; pero la mujer es preciso que resista á las miradas, á las sonrisas, á las palabras, á las súplicas y á las amenazas.

El hombre, fuerte, inteligente, sabio, puede caer diez veces al día; pero la mujer, débil, ignorante y tímida, no puede tropezar ni una vez en su vida. Pobres mujeres!

Las hemos prohibido todos nuestros defectos y además los suyos. Hemos de abrirles los ojos y no han de ver.

Las hemos de envolver en el huvo de nuestra lisonja y no han de tener vanidad.

Las empujamos y no han de caer.

Un gran hombre ha dicho que la mujer es el bello defecto de la humanidad; su belleza debe consistir sin duda en ser mujer y su defecto en no ser hombre. Yo creo que debería ser el que su belleza consiste en no ser hombre y su defecto en ser mujer, ¿acaso hay entre el hombre y los ángeles tanta distancia?

¿Qué finje el hombre para conquistar el cariño de una mujer? amor.

¿Qué finje la mujer para esclavizar al hombre? belleza.

El hombre se vale de un sentimiento: á la mujer le basta un poco de arte. La mujer dice siempre: me ama. El hombre dice: me gusta. Ellas dicen: es generoso, es valiente, qué talento y qué buen corazón tiene. Ellos dicen: es blanca, es airosa, qué ojos! qué boca! qué garganta! qué pié!

Para atraer á las mujeres y obtener su confianza, finjimos virtudes: ellas al contrario, se

valen de las apariencias de algunos vicios.

Por regla general, el hombre esclaviza á la mujer, convenciéndola de la profundidad de su cariño y de la inmensidad de su ternura: en una palabra, la hace creer que la ama.

La mujer á su vez, ejerce sobre el hombre el imperio de su caprichosa voluntad haciéndole creer que puede amar á otro.

Si fuera posible penetrar en el más profundo pliegue del corazón del hombre, veríamos la vanidad oculta detrás de la pasión; así como si se pudiera descubrir el fondo del corazón de la mujer más frívola, veríamos el amor oculto tras su aparente ligereza.

El hombre disimula sus defectos morales: la mujer sus imperfecciones físicas.

Ellos seducen por la pasión; ellas por la coquetería.

Las mujeres sólo llegan á ser malas, después de haber tratado mucho á los hombres.

Las mujeres para que lleguen á ser desgraciadas, es preciso que empiecen á ser la admiración, el encanto y la felicidad de los mismos que las desprecian.

Hay hombres que declaran con franqueza que desearían ser mujeres, si no perdieran, al serlo, el dulce privilegio de admirarlas y quererlas.

A GRANEL

ALBERTO GALLEGOS

CÓNSUL GENERAL DE COSTA RICA EN PARÍS.

Costa Rica está de plácemes. Su nombre, su riqueza, su cultura, su belleza, serán conocidos ventajosamente. Va á ser heraldo de la patria en París el distinguido juriconsulto don Alberto Gallegos; y si su talento será timbra de gloria para dar á conocer en Europa á la clase culta de nuestra juventud, no será inferior el lugar que la mujer costarricense ocupará en tan elevado centro, puesto que va con Gallegos su estimable compañera.

Deseamos á nuestros queridos amigos un feliz viaje y grata y fructuosa permanencia en Europa.

—Saludamos cariñosamente al señor don Abelardo Cepa, que se halla entre nosotros desde hace algunos días.

—Hemos recibido un folleto de 31 páginas, impreso en la tipografía de "El Diarito", referente á la guerra de Cuba, y con el título: "Extracto de las operaciones militares realizadas por el ejército invasor al mando del Lugar-teniente General Antonio Maceo, desde su salida de Oriente hasta su llegada á Mantua, provincia de Pinar del Río, por José Miro y Argenter, Brigadier Jefe de Estado Mayor."

El escrito está firmado en Mantua á 23 de enero del corriente año.

Agradecemos el envío.

ADMINISTRACIÓN

Señor don

MIGUEL A

Puntarenas.

Le hago saber: que si dentro de cinco días no me envía los diez y nueve pesos que adeuda á este periódico, por la publicación de dos remitidos, publicaré su nombre entero.

AVISOS

UN MUCHACHO

Se necesita para ocupación de 8 a. m. á 4. p. m.

En esta imprenta se dará razón.

AVISO

UN MAGNÍFICO NEGOCIO

Se vende á ochocientos metros al Sur-este de la villa de Las Cañas, en buena posición y con buena agua permanente de un yurro que pasa por el centro, se encuentra la finca que era de don Juan Quesada, inscrita en el Registro de la Propiedad, constante de 22 hectáreas, 90 áreas y 54 centiáreas de las cuales, están cultivadas: cuatro y media hectáreas de caña de azúcar, una y media de plátano con 300 palos de café de año debajo; cuatro y media de potrero de gengibrillo y pará; y el resto en taéstaes propios para estos cultivos y para toda clase de granos. Comprende además un trapiche de madera en buen servicio con una paila grande de hierro; un tren de cortar teja con su horno en buen estado; una casa nueva en zancos con tres mil tejas y de madera de cuadro; tiene diez metros de largo por ocho de ancho. Toda la finca está cercada de alambre.

Esta finca se vende, y las personas que deseen proponer, pueden dirigirse al que suscribe, albacea de la testamentaria del Sr. Quesada en la villa de Las Cañas

Las Cañas, 29 de Marzo de 1896.

VÍCTOR E. CERDAS.

QUIERE UD. HAGERSE RICO?

En Santiago, jurisdicción de Cartago, vendemos una hermosa finca, compuesta de

75 MANZANAS

Diez de ellas cultivadas de café y el resto de pastos y bosque. Las condiciones en que vendemos, no pueden ser más ventajosas y cómodas. En esta imprenta se dará razón.

SE ALQUILA

Una casa situada en la calle 18 Sur: 25 varas al Sur del establecimiento "La Tempestad" Para pormenores, en la casa número 247, Calle 17 Norte.

IMPORTANTE

Cualquiera que tenga asuntos que arreglar con Santos Arce Vargas, deberá entenderse con su apoderado generalísimo don Pilar Arce Vargas, su hermano.

No reconoceré como buenas las negociaciones que no sean hechas con dicho apoderado. Santo Domingo, abril 11 de 1896.

A LOS BICICLISTAS

Vendo una bicicleta de la mejor fábrica introducida al país, sumamente barata. Quien quiera hacer un buen negocio, dirijase á don Ricardo Gargollo.

VENDO

50 vacas de cría y 50 manzanas de potrero, junto ó separadamente

JOSE P. RODRIGUEZ.

REMATE

A las 12 del día 15 de este mes, rematará la alcaldía tercera, la casita que fué de don Abelino Bogantes y Sra., situada al lado Norte del Teatro de Variedades. Los que deseen ha cer una buena compra, ocurran.

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTE IMPORTADORES

de toda clase de cigarros manufacturados.

Unicos agentes de la acreditada Real Fábrica de tabacos y cigarros de

Partagas & C. Limit de la Habana.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

EN VENTA

—una cocina en buen estado—

Dirigirse á la Empresa "LA NUEVA YORK"

EMPRESA LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Calvo.

ESTABLECIDO EN 1890

Calle 21, Sur

(Antes del Laberinto)

N.º 252 y 253.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería

HERRERÍA.—Se ensuñchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se hieran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.— Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molenderos y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA.—Solicítense lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

AVISO AL PUBLICO

HE COMPRADO EL "HOTEL MILAN"

En él encontrarán: servicio esmerado, cantina de lo más surtida, y los precios sumamente baratos.

San José, Febrero 28 de 1896.

ANSOVINO RODRIGUEZ.

Aviso

Dentro de pocos dias abro una casa de Consignaciones, ofreciendo garantizar cualquiera mercadería que se consigne.

ZACARIAS BOLAÑOS

AVISO

Se necesita un carretón de mano usado, pero en buen estado.

Para informes, dirigirse á la administración de este periódico.

San José, 28 de Marzo de 1896

BIEN
 Se compra una... cuyo valor sea de tres mil á cinco mil pesos, al contado. En esta... San José, abril 7 1896.
 He conferido mi... general...
 AVISO
 mo á don José...

RODOLFO M. PACHECO

LICENCIADO CHOCOLATERA

Oficina, 249 Oeste, 7a. avenida

FUENTE A DON ALEJO E. JIMENEZ

Habitación No. 368 Este 4a. Avenida.

25 PESOS

de gratificación recibiera en la oficina de este... la persona que presente... razón del paradero... un anillo de oro grueso... uno de ellos quebrado, y en la orilla de la piedra quebrada contiene un ras... que figura una... dita; máscado en el centro. Si estuviese, por casualidad, en alguna casa de préstamos, empeñado se pagará el valor del empeño, quedando sin ninguna responsabilidad el receptor. ¡Abrid los ojos, señores, que es bonito regalo.

PERMANENTE

AVISO al público, para evitarle que sea víctima como lo fui yo, de un engaño, que el señor J. Benítez, propietario de "La Revista Popular de Nueva York", tiene por costumbre anunciar la venta y envío de varios artículos, mandando certificado el valor que él especifica. Le remití, con todas las formalidades por él pedidas, \$ 40-00, y de lo cual tengo constancia de recibo de él mismo, y aun no me ha enviado nada, después de un año y meses, haciéndose serdo á mis consecutivas cartas de cobro.

UN PERJUDICADO.

BOTICA ALEMANA

DR. BEUTEL & BARNSTEDT

—QUIMICOS, FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS—

trabajos de química.—Despacho de recetas instado á la europea.
 —Avenida Central.—San José de Costa Rica.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE

BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de Café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIEN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los canales, cañales, bananales etc.

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuentas de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central n.º 81.

ATERGION

El barbero español Vicente Mir y Ros, tiene el gusto de participar á sus amigos y relacionado en particular, y al público en general, que el día 29 del mes pasado abrió un salón de barbería al estilo moderno, con el nombre de LA ELEGANCIA, situado en la esquina de la 5ª Avenida Oeste y la Calle 20 Norte, Frente á la Oficina Telegráfica, el cual espera ser favorecido por el público al que asegura un servicio inmejorable.

En la misma barbería el joven Enrique Cortés se pone á la disposición de sus amigos y del público en general.

19.000,00 PESOS

Excelente heno cosechado este año, vende en su caballeriza

M. A. GUTIERREZ

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.

—Si parla italiano.—

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

Buena oportunidad

ACABAMOS de recibir un gran surtido completo de fluses de última moda.

Para caballeros

paletó, saco, levita. Camisas blancas de lino, de seda y de lana

Para niños

Gorritos, medias y tragecitos de toda clase, precio, hechura y co or.

Para señoras

Una variedad riquísima de magníficos perfumes, polvos de arroz aceites y aguas dentrificas, de acreditadas perfumerías francesas.

ROBERT HERMANOS

Tip Costarricense. Calle 16 Norte, No. 282.